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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 
 

                  Ata nº 48 
 

Aos vinte e sete dias do mês de julho de dois mil e vinte e quatro, pelas onze horas, na 

sala de reuniões do edifício dos Paços do Concelho, sito na Rua Isabel Maria Picão, 

reuniu o Conselho Municipal de Educação, de acordo com o estipulado no artigo 14º do 

Regimento, convocatória emanada no dia catorze de junho de dois mil e vinte e quatro.  

O Sr. Presidente do Município de Elvas e Presidente do Conselho Municipal de Educação 

fez -se acompanhar pela Sr.ª Chefe de Divisão, Dra. Maria João Farelo, e pela Técnica 

Dr.ª Maria Gromicho, que secretariou a reunião. --------------------------------------------------- 

Na reunião do CME estiveram presentes os seguintes membros: ----------------------------- 

- Anabela Cartas (Vereadora Responsável pela área da Educação)------------------------------

- Carla Lázaro (Representante da CCDR)---------------------------------------------------------------

- Márcia Oliveira (Representante das Instituições de Ensino Superior Público)--------------

- Fátima Figueira (Representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público)-----

- Cristina Matroca (Representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público)---------

- Maria do Céu Muñoz (Representante do Pessoal Docente do Ensino Pré-Escolar)--------

- Carla Saldanha (Representante dos Estabelecimentos de Educação e do Ensino Básico 

Privado)--------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Maria José Peixoto (Representante das Associações de Pais e Encarregados de 

Educação do Agrupamento de Escolas N.º3)----------------------------------------------------------

- Maria Hermínia Almeida (Representante das Instituições Particulares de Solidariedade 

Social)-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Beatriz Carvalho (Representante dos Serviços Públicos de Saúde)----------------------------

- José Martins (Representante dos Serviços Públicos de Saúde)---------------------------------

- Raul Ladeira (Representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude)-----------------

- Mário Viriato (Representante das Forças de Segurança – PSP)---------------------------------

- José Fanico (Representante das Forças de Segurança – GNR)----------------------------------

- Paula Rondão de Almeida (Diretora do Agrupamento de Escolas n.º1)----------------------

- Brígida Gonçalves (Diretora do Agrupamento de Escolas N.º2)--------------------------------
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- Fátima Pinto (Diretora do Agrupamento de Escolas N.º3)---------------------------------------

- Jorge Palavra da Costa (Representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento 

N.º1)------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Cesarina Beijoca (Representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento N.º2)-------

- Raquel Guerra (Representante da CPCJ de Elvas)--------------------------------------------------  

Não estiveram presentes os seguintes membros do CME: --------------------------------------- 

Ausências justificadas: ------------------------------------------------------------------------------------ 

- Rute Faroleira (Representante das Associações de Pais e Encarregados de Educação do 

Agrupamento de Escolas N.º1)---------------------------------------------------------------------------

- Madalena Dias (Representante dos Serviços de Emprego e Formação Profissional)------

- Maria Luísa Lopes (Representante dos Serviços de Segurança Social)------------------------

- Teresa Guerreiro (Representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas 

N.º2)------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Ausências injustificadas: ---------------------------------------------------------------------------------- 

- Graça Luna Pais (Presidente da Assembleia Municipal)------------------------------------------

- Ana Sofia Alves (Representante das Freguesias do Concelho)----------------------------------

- António Ribeiro (Delegado Regional de Educação do Alentejo)--------------------------------

- Maria Inês Valentim Ferreira (Representante das Associações de Pais e Encarregados 

de Educação do Agrupamento de Escolas N.º2)------------------------------------------------------

- Diana Lopes (Representante das Associações de Estudantes – Agrupamento de Escolas 

N.º3)------------------------------------------------------------------------------------------------------------

- Bruno Mocinha (Representante do Conselho Municipal de Juventude)---------------------  

ORDEM DE TRABALHOS ----------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto um – Período antes da ordem do dia --------------------------------------------------------- 

O Sr. Presidente do Concelho Municipal de Educação deu início à reunião, questionando 

os presentes quanto à existência de temáticas a acrescentar neste ponto. A diretora do 

Agrupamento de Escolas N. º3 expressou a sua preocupação com o desempenho da 

empresa de limpeza, à qual foi adjudicada a limpeza da Escola Secundária D. Sancho II e 

EB 2,3 N. º1 de Elvas e a necessidade agendamento de reunião para revisão do contrato. 

Esta opinião foi partilhada peça Diretora do Agrupamento de Escolas N. º2. Conforme 

indicado pela Chefe de Divisão Dra. Maria João Farelo, foi solicitado o agendamento de 

reunião. A Diretora do Agrupamento de Escolas N. º3 apresentou também a dúvida da 

necessidade de contentores para a escola de Vila Boim, atendendo ao projeto de 

requalificação previsto para esse estabelecimento. O Sr. Presidente do Conselho indicou 
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a submissão de candidatura para esse efeito, tendo a representante da CCDR 

confirmado esta submissão, indicando que o Município de Elvas não se encontrava entre 

as candidaturas prioritárias. ------------------------------------------------------------------------------ 

Ponto dois – Aprovação da ata da reunião anterior ---------------------------------------------- 

A ata da reunião anterior foi aprovada por unanimidade pelos presentes, com a 

abstenção dos representantes da CPCJ, Saúde, do Pessoal Docente do Ensino Pré-Escolar 

Público, PSP e GNR ausentes na reunião anterior. ------------------------------------------ 

Ponto três – Aprovação do Plano de Transportes Escolares Ano Letivo 2024/2025------ 

O Plano de Transportes Escolares para o ano letivo 2024/2025 foi aprovado por 

unanimidade pelos presentes. --------------------------------------------------------------------------- 

Ponto quatro – Aprovação do Plano Intermunicipal de Transportes Escolares------------ 

O Plano Intermunicipal de Transportes Escolares foi aprovado por unanimidade pelos 

presentes. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Ponto cinco – Análise do Ano Letivo 2023-2024 referente às competências na área da 

Educação atribuídas ao Município---------------------------------------------------------------------- 

A Chefe de Divisão Dra. Maria João Farelo iniciou a apresentação deste ponto referindo 

que, no decorrer do ano letivo, foram servidas, nos diversos refeitórios escolares, 

153248 refeições. Apresentou também os dados relativos às candidaturas a apoios e 

complementos educativos para o ano letivo 2024/2025, indicando até ao momento, a 

validação de 534 candidaturas de pré-escolar e 1º ciclo, estando 24 pendentes de 

aprovação e a validação de 207 candidaturas de 2º ciclo, 3º ciclo e ensino secundário, 

estando pendentes 472 candidaturas.------------------------------------------------------------------

Foi comunicada a continuidade da implementação do cartão escolar para todos os 

alunos a partir do 5º ano e alunos da escola de Vila Boim, bem como a colocação de 

assistentes operacionais e técnicos para cumprimento de atualização de rácios por parte 

da DGEstE (Agrupamento N.º1: AO – 33, AT- 7; Agrupamento N.º2: AO – 31, AT – 8 e 

Agrupamento N.º3: AO – 52 e AT – 10) e de pessoal para assegurar o prolongamento de 

horário nos três agrupamentos. Foi também comunicada a distribuição de material para 

o prolongamento de horário nas salas de JI e a distribuição de 40.005 pacotes de leite 

escolar para jardim de infância e 1º ciclo. ------------------------------------------------------------ 

No que concerne às Atividades de Enriquecimento Curricular foi informada a delegação 

de competência nos Agrupamentos Escolares, sendo uma empresa privada a assegurar 

as mesmas. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi também dado conhecimento dos dados referentes ao transporte escolar do ano 

letivo 2023/2024, tendo o Município assegurado, em veículos próprios, o transporte de 

129 alunos e, até à publicação da Portaria n.º7-A72024, de 5 de janeiro, 285 alunos 

através da empresa Transportes do Alto Alentejo.-------------------------------------------------- 

Foram também referidos todos os contratos e procedimentos para as necessidades 

diárias dos Agrupamentos Escolares, nomeadamente avença de CTT, comunicações e 

centrais telefónicas, fornecimento contínuo de material de secretaria, gás propano, gás 

natural, serviço de limpeza, plataforma de gestão, fornecimento contínuo de material 

de higiene e limpeza e produção de cartões escolares. ------------------------------------------- 

Foi também abordado o agendamento para a visita às escolas, que irá ser realizada nos 

dias 3, 4 e 5 no Agrupamento N. º1, N.º2 e N.º3, respetivamente.----------------------------- 

Aos presentes foi também dado conhecimento da participação de 803 alunos de jardim 

de infância e 1º ciclo na campanha “Floresta Limpa, Floresta Segura” e da realização da 

Acão de formação sobre a Plataforma SIGA, destinada a assistentes técnicos e 

assistentes operacionais.---------------------------------------------------------------------------------- 

Foram partilhados os dados relativos à entrega de presentes no âmbito da 

Comemoração do Dia Mundial da Criança, com a entrega de 1773 presentes a crianças 

de creche, pré-escolar e 1º ciclo e da realização da Feira Escolar, entre os dias 29 de 

maio e 1 de junho, com a participação de 50 entidades. ------------------------------------------ 

Foi ainda referida a oferta de uma visita de estudo (de longo curso) a todas as turmas 

de pré-escolar e 1º ciclo, para um total de 26 viagens. -------------------------------------------- 

Por último, foi informado o início do Programa Férias Ativas, a decorrer entre 1 de julho 

e 31 de agosto, em São Vicente, Barbacena, Vila Boim, Centro Comunitário da Boa-Fé e 

Centro Comunitário de Santa Luzia.   

Ponto seis – Apresentação de relatório sobre o funcionamento do sistema educativo 

no concelho de Elvas (pelo representante do Ministério de Educação e da Ciência) ---- 

Atendendo à ausência do representante do Ministério de Educação e da Ciência, não foi 

efetuada a apresentação deste ponto. ---------------------------------------------------------------- 

Encerramento da reunião--------------------------------------------------------------------------------- 

E nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião do Conselho Municipal de 

Educação pelo Senhor Presidente do Conselho Municipal de Educação, da qual se lavra 

a presente ata, que depois de lida e aprovada vai ser assinada. -------------------------------- 
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ASSINATURA DOS PRESENTES 

Presidente do Conselho Municipal de Educação_________________________________ 

Vereadora Responsável pela Educação________________________________________ 

Representante da CCDR ___________________________________________________ 

Representante das Instituições de Ensino Superior Público________________________ 

Representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público___________________ 

Representante do Pessoal Docente do Ensino Básico Público______________________ 

Representante do Pessoal Docente do Ensino Pré-Escolar Público __________________ 

Representante dos Estabelecimentos de Educação e Ensino Básico Privado___________ 

Representante das Associações de Pais e Encarregados de Educação do Agrupamento 

de Escolas N. º3__________________________________________________________ 

Representante das Instituições Particulares de Solidariedade Social_________________ 

Representante dos Serviços Públicos de Saúde__________________________________  

Representante dos Serviços Públicos de Saúde__________________________________ 

Representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude________________________ 

Representante das Forças de Segurança (PSP)__________________________________ 

Representantes das Forças de Segurança (GNR)_________________________________ 

Diretora do Agrupamento de Escolas N. º1_____________________________________ 

Diretora do Agrupamento de Escolas N. º2_____________________________________ 

Diretora do Agrupamento de Escolas N. º3_____________________________________ 

Representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas N. º1____________ 

Representante do Conselho Pedagógico do Agrupamento de Escolas N. º2____________ 

Representante da CPCJ de Elvas_____________________________________________ 


